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商城县
召开交通安全集中整治工作协调会

本报讯为严格落实市政府办《关于开展遏制重特大道路交
通事故交通安全集中整治行动的通知》精神，确保道路交通安全
管理工作落实到位，日前，商城县政府召开全县预防重特大道路
交通事故交通安全集中整治工作协调会。县公安局、县安监局、

县交通运输局、县教体局、县文化广电新闻出版局、县农机局等
单位主要负责人参加了会议， 商城县副县长杨晓明出席会议并
讲话，会议由县公安局局长侯志强主持。

（杨培强）

我市警方成功抓获一欲跳楼自杀的现行命案嫌疑人

本报讯（邵梦华刘端江）

9

月
16

日下午
,

我市警方各警种联动、协
同作战，灵活运用“整体作战法”，

经过
5

个多小时的斗智斗勇，成功
将一欲跳楼自杀的现行命案嫌疑
人抓获。

16

日
15

时许，市公安局车站派
出所值班民警接到群众报警称：申
泰大市场附近市民政局救助站家属
楼五楼一男子要跳楼。 接报后，车站
派出所值班民警迅速赶赴现场，同
时向河公安分局指挥中心汇报。

警情就是命令，随后，在该分局指挥
中心的指令下， 河消防大队官兵
火速赶往现场组织营救。 先期到达

现场后的民警经初步访问得知，该
男子名叫楚某某，就住在该栋楼内，

欲跳楼原因不详。 为稳定该男子情
绪，民警决定找其家人做劝说工作。

当民警赶到楚家时， 发现一女子浑
身血肉模糊地躺在房间地上， 头、

颈、肩部有明显伤痕，无任何生命特
征已经死亡， 其邻居反映中午听到
屋内有打斗声。

根据以上情况，民警判断这是
一起现行命案， 刚才欲跳楼的男
子很可能就是杀人凶手。 与此同
时， 在第一时间获知案情的副市
长、 市公安局局长李长根立即带
领市公安局副局长何祥松以及刑

警、交警、治安、宣传等部门民警
赶到现场。

当天气温较高， 犯罪嫌疑人在
楼台外沿处来回走动， 焦躁不安，

随时都有掉下来的危险，加之事发
地靠近火车站、汽车站、商贸批发
市场，围观群众有数百人，一时造
成交通堵塞，如果处置不当，将会
造成不良社会影响。 据此，相关部
门在案发现场当即成立了以李长
根为第一指挥长的指挥部。 李长根
要求迅速启动整体作战方案，务必
打赢这场突发的“战斗”，在确保当
事人绝对安全的情况下，做好劝导
和抓捕工作，做到案破人获。 各警

种民警迅速出动，有条不紊地打响
了整体作战攻坚战：交巡警部门立
即封闭现场，疏散交通；消防人员
充好气垫， 防止嫌疑人跳楼摔伤；

治安部门疏散现场群众，防止引起
嫌疑人情绪激化；刑侦部门迅速勘
察现场，固定证据；社区民警寻找
嫌疑人的亲属、朋友、办事处领导
到现场做规劝工作，稳定嫌疑人家
人情绪。 就这样，一个以案发现场
为中心、各警种协同作战的战役打
响了。 然而，一个又一个小时过去
了，嫌疑人一直不听劝解，烦躁地
移动地点。 现场指挥人员在发现消
防充气垫无法放进嫌疑人所在楼

下狭窄的胡同后，为防止嫌疑人跳
楼或坠楼摔死，立即安排民警找来
床垫铺在地上。 天渐渐黑了下来，

嫌疑人也因长时间紧张显得十分
疲惫。现场指挥人员再次找来嫌疑
人的弟弟、 母亲等与民警一边继
续不停地规劝着， 一边让其家人
给嫌疑人送水喝。 经过

5

个多小
时的艰苦努力， 晚上

8

时
20

分，

犯罪嫌疑人最终见到逃跑无望，

在民警及其家人的劝说下由楼沿
窗户返回屋内。 民警们的艰苦付
出和紧张有序的战斗状态赢得周
边群众长时间的掌声， 纷纷竖起
大拇指。

据初步查明， 犯罪嫌疑人楚某
某，男，

43

岁，家住工区路
606

号。被
害人明某某，女，

38

岁，系犯罪嫌疑
人楚某某的妻子。 到案后，犯罪嫌疑
人楚某某对持刀杀人犯罪事实供认
不讳。
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本报讯（伍吉鸿张宝善）今年以来，市司
法局以学习贯彻《廉政准则》为抓手，大兴勤
俭节约之风，倡导艰苦奋斗的工作理念，完善
各项管理制度， 强力推进廉洁节约型机关建
设，取得了显著成效。

加强组织领导，明确节约指标。市司法局
成立了厉行节约制止奢侈浪费“四项清理”工
作领导小组，制定了实施方案，按照“谁主管、

谁负责”的工作原则，明确“一把手”负总责，

各分管领导对分管业务范围内的厉行节约工
作负责， 各科室、 局属各单位负责人对本单
位、本部门的厉行节约工作具体负责，形成了
上下联动、齐抓共管的工作格局；对局机关和
局属各单位

2007

年至
2009

年各项经费支出
情况进行了摸底， 进而提出今年的各项经费
支出压缩的具体指标， 确保今年的厉行节约
工作有的放矢。

强化宣传教育，营造良好氛围。该局始终
把贯彻落实厉行节约的工作要求作为践行
《廉政准则》的重要内容，逢会必讲做好厉行
节约工作的重要性和必要性， 狠抓工作任务
落实， 使广大司法行政干警自觉把思想和行
动统一到市委、 市政府和局党组的部署和要
求上来，带头厉行节约、反对奢侈浪费。

采取多项措施，确保任务落实。一是采取
节能措施，切实降低能耗。单位内部联系一律
使用内线电话；夏天空调温度设置不低于

26

度；各科室下班时自觉关闭所有电器设备，坚
决杜绝“长明灯”和“长流水”的现象。 二是严
格公车管理。 严格落实派车制度，定点加油、

定点维护， 工作时间之外和法定节假日公车
一律封存。 三是坚持阳光采购和出入库登记
制度。四是减少开支，节约办公经费。精简各
类会议、 活动和文件， 严格控制公务活动规
模，坚持少开会、开短会、节俭办会。 同时，严
格执行公务接待的有关规定， 实行接待支出
报批制度，不搞超规格、超范围接待。

健全完善制度，构建长效机制。 市司法局制定和完善了《机
关后勤保障管理制度》、《车辆管理制度》和《关于

2010

年重要节
假日期间加强廉洁自律和厉行节约工作的通知》等规章制度，转
发了市纪委《厉行节约制止奢侈浪费“四项清理” 工作实施方
案》，努力构建厉行节约、勤俭节约的长效机制，着力打造廉洁节
约型司法行政机关。

信阳中级法院
召开庭审网络视频直播工作会议

本报讯（王荣红刘泽军）

9

月
17

日上午， 全市法院庭
审网络视频直播工作会议在
信阳中级法院视频会议室召
开。 会议传达了全省法院庭
审网络视频直播工作会议精
神， 部署了全市法院庭审网
络视频直播任务， 并就努力
做好《人民法院报》、《河南法
制报》和《人民司法》、《中国
审判》 的宣传发行等工作进
行了安排。

关于庭审网络视频直播
工作，会议对各县区法院和信
阳中级法院各审判庭的庭审
直播任务、完成时限等进行了
部署。会议要求各单位不折不
扣地完成省高院下达的目标
任务。 完不成任务的单位，其
主要领导要向信阳中级法院
党组说明情况，要将庭审直播
工作与年终绩效考评挂钩，对
完不成任务的单位，每少播

１

个案件，在其单位总分中扣除

５

分， 对超额完成任务的单
位，在其单位总成绩上给予一
定加分。会议要求信阳中级法
院装备处和网络办要立即组
成督导组，对县区法院直播设
备安装调试和直播准备情况
进行督察。会议还指出了庭审
网络视频直播应当注意的问
题，并对审判庭、装备处、网络
办等部门在庭审直播工作中
担负的职责作了明确的分工，

对审判员和书记员在庭审过

程中的言行举止提出了具体
的要求。

会议对做好报刊宣传发
行工作提出了具体要求，一是
进一步扩大中央级和省级政
法媒体在信阳的覆盖面和影
响力；二是充分利用好政法媒
体，积极主动地去占领舆论阵
地，大力宣传全市法院的工作
和先进典型，并借助政法媒体
的影响力，不断提升全市法院
在广大人民群众中的形象；三
是注意发行纪律，不论是报纸
还是杂志的发行，一律不准与
案件挂钩， 不准向当事人摊
派，领导要多做工作，多想办
法， 力求全市法院报刊征订
工作有新的突破。

在 路 上

秋后的太阳，已经没有了夏日的焦躁，生
出了暖洋洋的味道。路旁一望无际的稻田，书
写着从春走到秋的成熟。空气中弥漫着稻香。

一只野兔忽然从草丛里窜到路上，也不怕人，

东张西望，随即蹦蹦跳跳没入一片绿海之中。

喜悦写上农民的脸庞，连牛儿也打着响鼻，羊
儿咩咩地叫，小狗在尽情地撒欢，多么美妙的
秋收图景啊。车子行驶在乡村公路上，一排排
的杨树林一晃而过，那粗壮的树干，恰如青春
挺拔的小伙， 炫耀着隆起的肱二头肌和旺盛
的张力。

我和志刚局长一起去看望一个派出所所
长。

这是个名叫麻里的地方。我努力地寻找，并
试图在大脑中有一个立体的影像。 我了解的麻
里派出所是公安网上发布的一则工作信息。

信息是这样写的：

2010

年
8

月
5

日，麻
里派出所所长周伟在查询“在逃人员信息系
统库”时，发现辖区郑小庄村村民宋某（男，

21

岁） 系江苏省苏州市工业园区公安分局于
2010

年
8

月
4

日上网追逃人员。民警经多方
了解得知宋某的妻子刚生孩子， 宋某近期还

在家里，便及时召开会议部署抓捕工作。

8

月
6

日凌晨
4

时，民警到宋某家中进行抓捕，宋
某已外出， 在其家中发现大量与其身份不符
的可疑物品，包括华硕笔记本电脑两台、手机
两部、

MP4

一部。 民警将可疑物品暂扣，通过
进一步深入调查，确定可疑物品系被盗物品，

案发地均在苏州。 民警及时与物品失主取得
了联系。目前，经麻里派出所积极开展协查工
作，宋某已在苏州被抓获。

这则普通的工作信息， 对于全国很多派
出所而言，简直是再平常不过了。引起我兴趣
的是，志刚早对我讲过，淮滨县是国家级贫困
县，麻里派出所是全县最偏远、最困难、最落
后的派出所，民警都不愿意来这里干，很苦，

很累，留不住人。 志刚常在大会、小会或者其
他场合， 告诫那些不太安分的所长们：“你们
不想想， 谁愿意和周伟调换一下， 去麻里试
试？ ”

“收获的季节真美啊！ ”看来志刚的情绪
不错。 他的一句赞叹，打断了我的思考。

我明白，他的心里有太多的牵挂。 是呀，

自从去年年底到任，他可没工夫闲着。虎年的
最后一天，张里乡发生了一起命案，一位老翁
挥刃刺死一老妪，志刚指挥若定，大队人马围
住现场，只用了

38

分钟，就抓住了尚未来得
及远逃的凶手。志刚经常开玩笑说，我不怕发
案， 关键你得有信心、 有能力与犯罪分子较
量。 今年元宵节，邓湾乡发生一宗命案，他当
时正在县城街道检查安全工作， 一路风驰电
掣，

15

分钟赶到现场，历经
47

个小时拿下这
个案子。 但是，志刚后来感叹，这几十个小时
是多么漫长，他比任何人压力都大，如果案不
破、人未获，专案不能撤，他得脱离日常工作
守在现场。他常常对我讲，很少在凌晨

1

时前
上床休息过。 我心里想，长此以往，铁打的汉
子也吃不消啊。

车过赵集镇以后，路变得凸凹不平起来，

像坐船一般，有晃荡的感觉。

“就是这样的路，也不知周伟他们一天要
跑几个来回？ ”说这话时，志刚若有所思。

路旁， 一位上了年纪的老汉吃力地蹬着
人力三轮车，光光的脊梁上泛着亮光，呈古铜
色，“沧桑”、“年轮”， 这样的画像定格在我们
的内心。志刚让司机把车停下，我们吸了一根
烟，真想对着田野大声呼喊。

志刚说，他第一次到麻里，就在年关的时
候。 那次，受到的震撼久久不能平静，他更愿
意抽出时间，多来几趟。 因为撤乡建镇，麻里
乡并入了三空桥乡，乡党委、乡政府一股脑地
搬走了，麻里派出所成为了治安所，民警们驻
守这里，心情可想而知，他们说就像没娘的孩
子，感觉很失落，乡里又没有什么文化娱乐活
动，夜深人静，除了沉默，唯有寂寞。 还有，这里
地势低洼，阴雨天特别多，民警们在墙上贴一张
通信录，不到十几天工夫，上面的字迹啥也看不
清楚了，被褥也经常湿漉漉的。然而志刚又很激
动，周伟扳着指头，算他们全年的办案数、治安
拘留数、刑事拘留数，并不差。那一回，他带去了
专门为麻里所追加的

5000

元办公经费。

（下转
B4

版）

近日，淮滨县公安局民警深入街道社区、农村广泛开展预
防蜱虫知识宣传，受到了群众的欢迎。 图为该局民警在该县栏
杆镇梓树村宣传时的情形。 王长江姜树海摄

近日， 淮滨县固城乡小吴岗村村民代表为淮滨县检察院控
申科送来了一面绣有“心系群众不辞辛苦，严格执法深情难忘”

的锦旗。 今年以来，该院控申科充分履行控申工作职能，变“上
访”为“下访”，切实为解决群众实际问题，使多起上访案件得到
了圆满解决，树立了检察机关执法为民、公平正义的良好形象。

祝冰李逢春摄

河区法院
认真安排“双节”期间值班工作

本报讯中秋节、 国庆节即将来临， 河区法院认真安排
“双节”期间值班工作。该院制定了周密的值班工作流程，要求各
部门统筹安排好节日期间的工作，坚持

24

小时值班制度；院主
要领导对值班工作负总责，每天安排值班领导；要求值班人员坚
守岗位，恪尽职守，不得有空岗、漏岗现象发生，对重大突发事
件、重要动态在第一时间按程序上报，不得迟报、瞒报、漏报和误
报；建立应急处置预案，确保“双节”期间各项工作高效有序协调
运转。

（崔竣杰）

光山县法院
积极争创“无执行积案先进法院”

本报讯为贯彻落实全省执行会议精神，积极争创“无执行
积案先进法院”，近日，光山县法院及时成立了创建“无执行积案
先进法院”领导小组。 针对目前执行积案工作存在的问题，该院
一是加强内部管理，切实解决“执行乱”的问题；二是加强执行制
度建设，进一步强化执行信访工作；三是加强执行队伍建设；四
是安排专职人员全力负责委托执行案件的调查、执行，确保有财
产可供执行的案件立案

1

个月内执结， 对于
2010

年
5

月
31

日
前接受的无财产可供执行及被执行人履行能力有限的案件，按
相关规定办理结案。

（汪安强）

高俊峰李长根在实地督导公安新建项目工程建设时要求

保证工程质量 按时完成建设任务

本报讯（记者夏青云）

9

月
20

日上午，市委常委、政法委书记
高俊峰，市政府副市长、市公安局
局长李长根先后来到市公安局第
一看守所、金盾花园、指挥中心和
车管所等新建项目工程施工现场，

实地查看公安项目工程建设进展
情况。

每到一处，高俊峰、李长根都
详细听取项目工程建设情况汇
报。 在市第一看守所新建监舍工
程项目工地，高俊峰、李长根要求
工程项目施工负责人一定要在
保证质量的前提下按期完成项
目施工任务。 就新建监舍的电子
监控、安全设备配置等后期配套
设施建设问题，高俊峰、李长根
要求相关负责同志要多请示汇
报，争取党委政府的支持；加强
与司法部门的协调，争取他们的
配合； 加强与上级部门的联系，

争取多方支持，力争使配套设施

建设达到标准。 在金盾花园项目
施工现场，高俊峰、李长根强调，

公安家属楼工程质量的好坏直
接关系到民警的切身利益，要站
在“从优待警是一本书的理念”

的高度， 合理运用每一分经费，

把家属楼设计好、建设好。 在听
取指挥中心工程项目建设情况
介绍后，高俊峰指出，指挥中心
是公安机关警令、警情、信息发
布、接受和处置的枢纽，工程项
目建设负责同志要以高度的责
任心，从根基抓起，保质保量抓
好整体工程建设。

11

时许，高俊
峰一行来到车管所新建项目工
程施工现场， 实地了解正在建设
中的车管所占地面积、 整体结构
和工程进展情况。高俊峰强调，车
管所是公安机关面对面服务群众
的窗口， 是构建和谐警民关系的
桥梁和纽带。 新建的车管所集考
训、 车辆检测、 证照办理等于一
体，统一车辆管理，一站式服务，

将改写过去零散服务， 群众容易
跑冤枉路的历史。 工程项目建设
的负责同志要站在讲政治的高
度，合理利用项目经费，抓质量、

抢时间， 扎扎实实地将车管所建
设好，争取早日投入使用。

市检察院在认真履行法律监督职能的同时，不断加大打击和预防职务犯罪力度。 近日，在全市
领导干部警示教育大会上，该院与市纪委、市直工委从信阳监狱服刑人员中筛选出曾担任领导职务
的

6

名服刑人员，为全市领导干部现身说法。 这些活生生的反面教材，揭示了职务犯罪的严重性和
危害性，使与会人员受到了一次深刻的廉政教育。 汪海贺超明摄

图为高俊峰、李长根在市第一看守所新建监舍工地检查。 刘端江摄


